## « Emeutes, terrorisme, guérilla... Violence et contre-violence en zone urbaine »

Loup FRANCART et Christian PIROTH ECONOMICA 320 pages 28 €

« Les engagements en zones urbaines ont toujours été considérés comme un défi important pour les forces armées et, dans le même temps, comme un déni de la réalité : ce n'est pas une guerre au vrai sens du terme, mais une situation où tous les types de violence doivent être contenus et certains combattus, alors que la mission principale reste la protection des populations et l'instauration des conditions d'une paix durable. Si de nombreux auteurs traitent de la guerre en ville, très peu ont abordé la lutte contre les formes de violence collective dans les zones urbaines, que celles-ci soient spontanées ou organisées, depuis les mouvements de foule et les affrontements entre communautés jusqu'au terrorisme, à la guérilla ou à la criminalité.

Dans cet ouvrage, les auteurs traitent de l'évolution du contexte urbain des opérations et s'attachent plus particulièrement aux aspects humains et aux réseaux urbains qui conditionnent l'emploi des forces autant que les aspects physiques de la ville. Ils caractérisent les différentes formes de violence et surtout proposent des stratégies de réponse adaptées à chacune d'elle. Le



propos se situe au niveau politico-stratégique et militaro-stratégique, les aspects tactiques ayant déjà fait l'objet de nombreux développements. Cette approche permet de définir une vision française de ce type d'engagement, vision plus politique, moins technocratique et donc plus humaine que celle d'autres doctrines occidentales.